

H

Secretarios de Estado y la dirigencia nacional de Morena delinearon la agenda que deberá seguir la bancada morenista en el Senado con temas prioritarios como la Reforma Electoral, ir a territorio, defender las acciones del Gobierno y la unidad partidista de cara a las elecciones de 2027.

Durante la tercera reunión plenaria de los senadores morenistas en la antigua Casona de Xicoténcatl desfilaron secretarios de Estado para trazar la ruta que deberán seguir los legisladores a partir del inicio del periodo ordinario de sesiones el 1 de septiembre.

A las reuniones privadas acudió la titular de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, quien sostuvo que una de las prioridades legislativas es abrir el diálogo para conformar una Reforma Electoral que sea un parteaguas para la ciudadanía.

"Hoy tenemos en puerta la histórica Reforma Electoral que ha anunciado nuestra Presidenta. No se trata de un proyecto aislado ni improvisado, sino de una respuesta a las exigencias de un pueblo que demanda un sistema político más justo, transparente y accesible", dijo.

Pidió a los legisladores mantenerse unidos ante la embestida de quienes buscan frenar los avances de la transformación.

Enfatizó que después de casi 100 años de políticos corruptos vinculados a la delincuencia y dedicados a saquear a nuestro país, no podemos volver atrás.

Durante su participación, la



• **PLENARIA.** Legisladores morenistas se tomaron la foto con Rosa Icela Rodríguez, titular de la Segob, previo al inicio de sesiones.

HACEN VISITA

1

• Asistió el canciller Juan Ramón de la Fuente.

2

• También la secretaria de Energía, Luz Elena González.

3

• Acudieron Alicia Bárcena, de Semarnat y Édgar Amador, de SHCP.

#AGENDAMORENA

REFORMA ELECTORAL, PRIORIDAD

SECRETARIOS DE ESTADO Y SENADORES DELINEAN LA RUTA A SEGUIR DE CARA AL INICIO DE SESIONES. DIPUTADOS VAN POR AJUSTES A REFORMA JUDICIAL

MISAEAL ZAVALA Y LIZETH COELLO

titular de la Secretaría de Energía, Luz Elena González, destacó la importancia de impulsar una agenda legislativa que impulse el desarrollo energético y fortalezca a México.

Asimismo, Ernestina Godoy, consejera jurídica de la Presidencia, coincidió en que la Reforma Electoral es prioridad y "habrá un gran movimiento para escuchar todas las voces".

8
TEMAS, EN LA AGENDA DE LOS DIPUTADOS.

ASÍ FUE

5

FUNCIONARIOS FEDERALES EN PLENARIA DE MORENA.

13

HORAS DURÓ LA REUNIÓN.

En la encerrona, la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde dijo que las prioridades de su partido en el Senado estarán centradas en abrir la discusión para una Reforma Electoral, el trabajo en territorio y el fortalecimiento de la unidad.

Mientras tanto, en Tuxtla Gutiérrez, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, detalló que entre los temas prioritarios de la agenda legislativa en San Lázaro se encuentran reformas complementarias a la Reforma Judicial, que incluyen modificaciones a la Ley de Amparo. 🗳️

Alcalde va por eliminar *pluris* para líderes opositores

Pide a senadores de Morena debatir nuevo modelo que evite a los "impresentables"

**LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
Y VÍCTOR GAMBOA**

—nacion@eluniversal.com.mx

La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, perfiló a senadores de ese partido los alcances que debería tener la próxima reforma electoral, en la que, dijo, se debe cerrar el paso a las candidaturas plurinominales que se otorgan a los líderes de los partidos de oposición.

En el marco de la reunión plenaria en la vieja casona de Xicoténcatl, Alcalde Luján expuso que se debe analizar el tema de los plurinominales, "y no bajo la lógica de eliminar a las minorías, la representación de todas las fuerzas políticas, sino repensar un modelo que no necesariamente funcione a través de decisiones cupulares de los propios órganos partidistas que, por premiar a unos, castigar a otros, proteger a otros, van armando listas que nos han llevado a muchos de los impresentables que hoy tenemos".

Recordó que en el Senado "algunos de ellos son compañeros suyos, que bajo esta lógica de protección han podido llegar al Senado (...) cuando hace unos meses estaban protegiéndose en el extranjero".

Dichos personajes, acusados de lavado de dinero, unos meses después regresan y en el púlpito del Senado son hasta capaces de dar clases de moral cuando no fueron ni siquiera capaces de pedir el voto, mencionó. "Ahí está el claro ejemplo de [Ricardo] Anaya, pero también está el caso de Lilly Téllez, que tampoco obtuvo ningún voto de ninguna mujer, ningún hombre en Sonora y que hoy está ahí dispuesta a solicitar la intervención extranjera en nuestro país".

Consideró que sí debía haber un debate, "no sobre la base de cómo desaparecemos a las minorías, por supuesto que no, si alguien ha defendido la pluralidad y la democracia, y la apertura de las diferentes fuerzas es Morena, pero sí tenemos que pensar si queremos un sistema en el cual se arrope a personas que no tienen ninguna conexión ni respaldo popular".

Alcalde Luján planteó a los senadores que otro tema de la reforma electoral es el de los presupuestos de los partidos políticos: "Es ahora cuando nos toca abrir esa discusión y poder repensar en términos de austeridad qué es lo mejor (...) para la democracia y para el sistema democrático. Nosotros confiamos en que ese puede ser uno de los puntos a tratar en el debate abierto". ●



Luisa María Alcalde abordó la reforma electoral y la revisión de candidaturas plurinominales.